

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes 1 Peseta
Fuera, trimestre.. 3 "
Extranjero, id. 7 "
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 27 de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 45

AÑO XIX

Al día

Había en fértil pradera un árbol tan corpulento, tan frondoso, tan gallardo, tan altivo, tan soberbio que de extraños era envidia y el orgullo de su dueño.

La razón no sé deciros, pero afirmaros sí puedo, que, en lo mejor de su vida, vióse el árbol de mi cuento atacado de una extraña enfermedad; se pudrieron algunas ramas; no pocas, ni las mas chicas, por cierto; y con dolencia tan rara, que, cuantos el caso vieron, por su existencia preciosa, con harta razón temieron, porque las ramas podridas, —incomprensible misterio!— robaban savia á las sanas de sus vicios en provecho... Y aquel árbol tan hermoso, tan altivo, tan soberbio, ya no fué envidia de extraños ni el orgullo de su dueño!

El mal crecía: hubo junta de famosos jardineros, y unos, derribar el árbol, para plantar otro nuevo, —por juzgar el mal de muerte,— sin embajes propusieron; mas otros... «No es necesario tal rigor; el tronco es bueno, rica la savia y muy sano está el ramaje pequeño, —esclamaron— y es injusto matar el árbol entero, que aún hay brazos poderosos á que no llegó el veneno; trabaje el hacha y la sierra; lo podrido caiga al suelo sin compasión ni reparos, cortando el mal con denuedo y veréis como muy pronto será el árbol altanero envidia, otra vez, de extraños y el orgullo de su dueño»

¿Se siguió al pie de la letra este prudente consejo? Cosa es esta que aún ignoro y á fé mía que lo siento. De la familia del árbol, de su nombre y de su género os diré, que en castellano se llama ESPAÑOL EJÉRCITO!
Cecilio Miquel.
Vinaroz 25 2-99

CONGRESO

SESIÓN DEL DIA 24 DE FEBRERO

El presidente concede la palabra al Sr. Sol y Ortega.

El señor Gamazo se pone en pié, creyendo que se le concedía á él.

Promuévese un ligero incidente.

El señor Sol: ¿Quién ha de hablar? Si es el señor Gamazo, le cedo la palabra.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo: Que hable el que quiera.

El señor Sol comienza su discurso censurando al Gobierno, al que dice es responsable de cuanto la patria sufre.

Añade que el Gobierno no debe declinar ninguna clase de responsabilidad.

El señor Sol y Ortega, interrumpiéndole á cada momento).

El señor Sol continúa impasible su discurso, combatiendo al Gobierno y censurando al Sr. Silvela.

(Nuevas interrupciones.)

(El presidente agita varias veces la campanilla para restablecer el orden).

Al levantarse el señor Sol y Ortega para hacer uso de la palabra, se oyeron fuertes rumores en toda la Cámara, que deseaba oír el discurso del señor Gamazo pero á poco de empezar á hablar el diputado republicano, la Cámara cambió de actitud y prestó atención.

Empieza Sol diciendo:

«He pedido la palabra para rechazar la especie soltada por el señor Moret de que el Gobierno no ha sido responsable de las desdichas y desastres sufridos; parece que con esto se quiera decir que el país sea el único responsable».

Se lamenta de que se haya prescindido en todo lo ocurrido de oír las afirmaciones del pueblo y los deseos del Parlamento.

Al pueblo se le negó además por el Gobierno todas aquellas noticias é informaciones que debieron dársele para saber la verdad de los sucesos y la verdadera situación en que nos encontráramos, para lo cual se amordazó á la prensa y se suspendieron las garantías constitucionales.

Hora es ya—dice—de que acabemos con todos estos convencionalismos políticos que aquí usamos y se diga la verdad una vez al pueblo español.

El presente debate hasta ahora ha

sido infructuoso, no habiendo parecido otra cosa que una carrera ó record para ver quien alcanzaba antes el poder.

Eso se proponen los discursos del señor Silvela, del señor Linares Rivas y del señor Salmerón; y el del Sr. Sagasta no fué otra cosa sino el medio de conservarlo y continuar en él.

Pues ya que todos quieren el poder yo también le voy á pedir, que de menos nos hizo Dios. (Grandes risas). Y pido el poder, no para mí, sino para aquel partido que se halla en condiciones de moralidad, honradez y dignidad necesarios para salvar al país.

Este desconfía de todos nosotros, habiendo llegado á un extremo tal de excepticismo que nos confunde á todos, lo mismo á los monárquicos que á los republicanos. Es preciso, pues, reconquistar su confianza, porque no sólo la ha perdido en nosotros, sino también en el ejército y la marina.

En la pasada guerra ha visto que algunos generales y oficiales eran completamente ineptos, otros antepusieron su interés particular al interés general de la nación, y algunos también chuparon la sangre de los soldados para enriquecerse.

Los repatriados que desembarcan en nuestros puertos no parecen ni siquiera cadáveres porque estos tienen forma humana y los repatriados parecen fetos sacados recientemente de un frasco.

(El general Suarez Inclán y otros diputados militares interrumpen al orador con frases duras).

Los repatriados, sigue diciendo el señor Sol y Ortega, no se quejan del clima ni de las fatigas de la guerra, se quejan de hambre; en cambio en los generales y jefes que llegan á la península no se les nota ni los efectos del clima ni del hambre, pero lo que sí se nota es el fenómeno de que al desembarcar estos últimos se cambiaba mucho oro, pues tal era la abundancia de éste en las clases elevadas del ejército.

Dice que éste no ha participado ni de una hora de gloria.

(El general Correa interrumpe diciendo: Más de una y más de dos horas ha tenido de gloria).

El señor Sol y Ortega dice: yo no deseo molestar á nadie y mi deseo es que los tribunales que entienden en los procesos militares declararen que todos han cumplido con su deber.

Los acorazados que tenía el Gobierno carecían de las condiciones fijadas

en el contrato; lo mismo sucedía con las máquinas y cañones de esos buques.

El país pagó estos muy caros y se encontró con que no valían para nada.

Añade que ha quedado demostrado que en lo presupuestado para el fomento de la marina ha habido un verdadero Panamá.

Dice que el país ha perdido la confianza en el ejército y la marina por culpa de los políticos incluso los republicanos que no han sabido impedir los males que hoy afligen á la patria.

Los monárquicos se han tragado en 25 años de presupuestos de guerra y marina más de 80 millones de pesetas consignados en varios presupuestos extraordinarios.

Los republicanos somos cómplices también de estos despilfarros por haberse divorciado de los políticos incluso de los republicanos).

Dice el señor Sol que es necesario una amplia información parlamentaria para depurar las responsabilidades en que han incurrido todos y devolver la confianza á la opinión, acabando con esta farsa indigna.

Por haber terminado las horas reglamentarias queda en el uso de la palabra el señor Sol y Ortega, el cual continuará su discurso en la sesión de mañana.

SESIÓN DEL DIA 25 DE FEBRERO

El señor Sol, completamente afónico, ruega á la presidencia se le reserve el uso de la palabra hasta después que lo hayan hecho los demás oradores que la tienen solicitada.

El señor presidente del Consejo de ministros se hace cargo de las palabras pronunciadas ayer noche por el señor Sol.

Entiendo—dice—que los delitos cometidos por algunos no deben ser causa del desprestigio de los demás.

Si hay culpables—añade—caiga sobre ellos todo el peso de la ley y la execración pública, pero vengan antes las pruebas.

El país no ha perdido la fe en el ejército, porque, entre otras razones, el ejército no es más que una parte del país (rumores), compuesta también de españoles.

El señor ministro de la Guerra: No puedo menos de protestar de las acusaciones lanzadas por el señor Sol y Ortega contra el ejército, como representante suyo que soy.

Dice que si algunas expediciones de

repatriados llegan a la península en mal estado y presentan los hombres que las componen el aspecto de que ayer nos hablaba el señor Sol y Ortega, es porque los distintos puntos de que proceden son mal sanos ó bien porque escaseaban los alimentos.

Prueba de ello es que las expediciones de Puerto Rico llegaron en buen estado porque el clima y las penalidades sufridas han sido muy distintos de los que el soldado experimentó en Cuba.

Parece que aquí en la Cámara, lo que se pretende es que vuelvan aquellos tiempos en que se gritaba a los oficiales del ejército el famoso *¡que baile!* (Rumores).

Sigue diciendo el señor ministro de la Guerra que si en algunos puntos se cambiaba oro en abundancia, era por que llegaban frecuentes expediciones cuyos oficiales y jefes acababan de cobrar sus pagas.

En el campo de batalla, agregó el general Correa, han muerto relativamente más oficiales que soldados.

Muchos generales y oficiales no han tenido otra cama que un hule por espacio de mucho tiempo.

Termina insistiendo en que se concreten los cargos para exigir las correspondientes responsabilidades.

El señor Auñón (rumores):

No quiero—dice—que se oculte nada, que se haga mucha luz es lo que quiero; pero es intolerable que se formulen ataques sin pruebas.

En el de la opinión pública, revela por lo menos falta de seguridad en la acusación; en otro caso la lanzaría sin reservas.

Rectifica el Sr. Sol y Ortega y dice: La defensa que del Ejército y de la Marina han hecho aquí los señores Correa y Auñón parece de encargo.

Yo no he atacado, como se dice, al Ejército, ni a la Armada, porque ni ésta ni aquél son culpables de las faltas cometidas por algunos de sus individuos.

Soy el primero—continúa diciendo—en lamentar la situación actual en que se halla el Ejército en España, y no precisamente por su culpa.

Quiero que el ejército español se rehabilite y que la opinión pública no tenga motivo para mirarle más que con respeto y con cariño.

Para eso he pedido la información.

El ejército no es político; no puede atenerse a las conveniencias de esta ni de aquella agrupación ni de este ni de aquel sistema. Es de la patria, y a todos, monárquicos y republicanos, nos interesa velar por sus prestigios.

El señor ministro de la Guerra se levanta a contestar al orador republicano.

Dice que el ejército que luchó como bueno en la guerra, no es acreedor a que se le ataque y se le condene como ha hecho el señor Sol y Ortega.

Yo, en nombre del ejército, estoy más interesado que nadie en que se depuren los hechos y en que se haga luz, mucha luz, para que si hay culpables caiga sobre ellos el peso de la ley.

El señor Sol y Ortega rectifica.

Dice que antes que republicano es español, y como español ha hablado. Quiere que España recobre su prestigio y su poderío.

Para esto hay que empezar por hacer luz en todo cuanto ha pasado.

Es necesario también, indispensable que el ejército vuelva a ser lo que fué siempre, sin que la más leve sombra empañe su prestigio.

Para conseguir esto hay que empezar por esa información que he propuesto.

El Sr. Sagasta interviene nuevamente en el debate para combatir los argumentos principales del discurso del Sr. Sol y Ortega.

Dice que éste ha confundido el sujeto con el objeto.

Cuando los hombres políticos llegan a la altura en que S. S. se halla—dice al Sr. Sol—deben hacer política más elevada y cuidar de no herir y no desprestigiar a organismos importantes de la nación.

Vuelve a rectificar el Sr. Sol y dice que no ha querido mortificar a nadie y que somete la conducta en este debate seguida por él a la consideración y aprecio de la opinión y del país.

El señor Montes Sierra dice que hace 24 años que viste el honroso uniforme del ejército, y que somete su historia militar al examen de todo el mundo.

Todos los cargos que se han lanzado contra el ejército son infundados y creacionados.

El Sr. Sagasta dice: ha luchado con entusiasmo y con fé y solo ha cesado en el fuego cuando se ha ajustado la paz por el Gobierno.

¡Dios quiera que estos ardidés, que estos ataques, que esta campaña, en fin, no traiga consigo páginas tristísimas, días de luto para la patria!

Como contestación a lo expuesto, yo, como militar y como español, pido también que se depuren los hechos y que si hay culpables que se les castigue.

El general Montes Sierra se lamenta de la indiferencia que manifiestan los políticos ante las acusaciones que contra el ejército hizo ayer el señor Sol y Ortega.

Añade que es preciso que los jefes de las minorías digan si el ejército está ó no distanciado del país, con objeto de que el ejército sepa a qué atenerse.

(Grandes rumores y protestas en todos los lados de la Cámara).

El señor Romero Robledo interrumpe al orador diciendo: ¿Quién representa aquí al ejército, su señoría ó el ministro de la Guerra?

(Grandes aplausos).

El señor Montes Sierra continúa su discurso manifestando que se viene haciendo en el Parlamento una campaña que necesariamente ha de dar por resultado la indisciplina é insubordinación del ejército.

El señor Romero Robledo vuelve a interrumpir y dice:

Aquí no hay nadie que predique la insubordinación más que su señoría que acaba de lanzarnos un reto, con

la amenaza del ejército, que nosotros no podemos tolerar.

(Al acabar de pronunciar estas palabras estalla un ¡Bravo! en toda la Cámara, durando largo rato los aplausos tributados al señor Romero Robledo.)

Continúa el señor Montes Sierra su discurso y dice que protesta de esa oposición que se hace en el Congreso.

El señor Romero Robledo: Mis interrupciones, mis palabras y los aplausos que se han tributado a lo que he dicho, demuestran que la Cámara está en contra de aquellos que quieren atribuirse una representación que no tienen. (Prolongados aplausos interrumpen las palabras del señor Romero Robledo.)

El señor Montes Sierra dice que sostiene todas las palabras que ha pronunciado, pero como no quiere que políticos inexpertos (?) den a sus palabras una interpretación que no tienen, no continúa su discurso y prefiere sentarse.

En la Cámara se notó que eran oídas con desagrado las manifestaciones del señor Montes Sierra y ha sido elogiada la intervención del señor Romero Robledo con sus oportunas y enérgicas interrupciones.

El señor Gamazo empieza su discurso diciendo que es conveniente que se depuren las responsabilidades para salvar el honor del ejército y de la marina.

Explica después las causas de su salida del Gobierno del señor Sagasta porque no se creyera que tenía ambiciones que nunca sintió y que después observó que se les consideraba como un huésped molesto achacándosele ambiciones que no tenían razón de ser, siendo ésta la causa de su salida de aquel Gabinete permaneciendo dentro del partido liberal, pero recabando su independencia para juzgar la cuestión política como estime más conveniente.

Combate la convocatoria de las Cortes constituyentes que pide el señor Salmerón.

Dice que muchos españoles esperan la solución que ha de darse a los distintos problemas políticos y el Gobierno en vez de ocuparse de ello se ocupa de buscar la manera de hacer unas Cortes a su gusto.

Dice que para regenerar al país lo primero que se necesita es un Gobierno fuerte y vigoroso.

Habiendo pasado las horas reglamentarias se levanta la sesión.

CRONICA

Balneario de Cardó

Hoy han salido para Cardó nuestros amigos su propietario D. Salvador Cabestany y el fondista D. Francisco Calcause con el objeto de inaugurar las importantes obras que van a emprenderse; pues se trata de levantar un cuerpo de edificio, contiguo al existente, de 80 metros de largo por 18 de ancho y que el contratista se ha com-

prometido a dejarlo terminado para el día 30 de Junio.

Esto demuestra la grande importancia que dicho establecimiento ha adquirido debido a la bondad de su clima y a lo inmejorable de su aguas.

Errata

En el artículo «Memorias de otros tiempos» que apareció en LA VERDAD del pasado viernes se deslizó una errata que debemos corregir, pues, afecta el sentido de redacción. En el párrafo segundo de la primera columna de la plana segunda de dicho número donde dice refiriéndose al *Círculo de Artesanos*: «Hoy ocupa la señorial morada de los Olivers en la calle de Moncada, la de mas recuerdos históricos de Tortosa» léase: «Hoy ocupa los anchurosos salones de la casa que fué de Gomez de Oliver en la calle de Moncada, calle que recuerda nombres y sucesos de nuestra historia» Hacemos esta declaración a fin de que no se olvide la importancia del verdadero solar de los Olivers, Botellers y Jordá, que es donde hoy se halla el *Club Recreativo*, ó sea la casa la casa de Guzmán de Villoria.

Aniversario

En conmemoración del primer aniversario de la muerte de nuestro querido amigo el señor don Juan Caro y Terrés, teniente coronel de caballería, se celebrarán en sufragio de su alma las llamadas misas Gregorianas desde el 28 del actual al 29 de marzo ambos inclusive, teniendo lugar una cada día a las nueve, en la iglesia de San Antonio.

La familia del finado suplica a sus amigos y conocidos su asistencia a dichos sufragios de lo que recibirán especial favor.

—Los Emmos y Exemos Sres. Nuncio de Su Santidad en estos reinos, Cardenal Arzobispo de Valencia, Arzobispo de Tarragona, Arzobispo obispo de Madrid-Alcalá y Obispos de Barcelona, Tortosa y Sió, han concedido, 100, 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, a los fieles por cada acto piadoso que realizasen en sufragio del alma del finado.

Enferma

Hállase gravemente enferma, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, la respetable señora D.^a Teresa de Ayguavives, viuda de Cruells, por cuyo restablecimiento elevamos nuestras oraciones al cielo.

Infanticidio

En el vecino pueblo de Santa Bárbara, una joven soltera que pretendía arrojar a un barranco el fruto de sus amores, ha sido detenida en el preciso momento que iba a cometer el crimen por la Guardia civil que acertaba a pasar por allí.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado de instrucción.

Pésame

Nuestro estimado amigo don Juan Martí, Alcalde del vecino pueblo de Alfara, ha tenido la desgracia de per-

der, el 21 del actual, á su querido hijo Juanito, de 5 años de edad.

Nos asociamos al dolor que embarga en estos momentos al Sr. Martí y á su distinguida esposa, doña Providencia Fontanet.

Pesca

Ha empezado en la Ametlla la pesca de la sardina con grandes resultados, pues á la vez que abundante es de buena calidad.

Sobre excepciones

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una real orden circular disponiendo que los reclutas que tengan en tramitación recursos de excepción, no resueltos por falta de la justificación á que se refiere el artículo 126 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, se les expida licencia trimestral sin goce de haber; siendo llamados á filas los que carezcan de derecho á la excepción alegada tan pronto recaiga el acuerdo, y al terminar la licencia, aquellos cuyo expediente no se hubiera resuelto, pasando á la situación que les corresponda los que acrediten su derecho á ella.

Hispania

Literatura y Arte - Crónicas mensuales

La casa editorial de D. Hermenegildo Miralles de Barcelona, ha dado á luz una revista literaria y artística, notable por lo importante de su texto en el que figuran firmas tan celebradas como las de D. José M.^a de Pereda, Vital Aza, Juan Boscón y Miquel y Badia, como por el extraordinario esmero con que está editada en papel de excelente calidad. Muchos grabados y viñetas, de estilo modernistas algunos y tirados á varias tintas, adornan esta nueva publicación que sin duda está llamada á tener la mayor aceptación entre las personas amantes del Arte.

Dicha revista es mensual, y se suscribe en casa la viuda Deuffi calle de Moncada n.º 1, en donde se complacerán en enseñar el número de muestra á cuantas personas lo deseen.

Máquinas de coser

Hemos tenido el gusto de visitar el depósito de máquinas de coser de los sistemas más adelantados marca «Estrella» que tiene establecido en esta ciudad en la calle del Angel núm. 9, nuestro particular amigo D. Manuel Climent, habiendo podido examinar varias de dichas máquinas que á la perfección y elegancia de su construcción reúnen la ligereza y sencillez para su manejo, pudiéndose hacer muchísimas labores por el sin número de aparatos anexos á cada máquina.

Creemos de utilidad el establecimiento de dicho depósito que viene á llenar un vacío que se dejaba venir en esta ciudad mucho más cuando se ventaja de que dicho establecimiento toda clase de desperfectos.

Ingreso en la escala activa

Según leemos en los periódicos de la Corte parece que en el Ministerio de la Guerra se trabaja activamente en la redacción de un proyecto de decreto, concediendo el ingreso en la escala activa á los subalternos de la reserva, mediante el pase por una academia de aprobación de un plan especial de estudios.

«La Música Ilustrada»

Se ha publicado el núm. 5 de *La Música Ilustrada*, que publica los retratos del músico compositor Anselmo Clavé, y de la mezzo soprano señora Campodónico.

Acompaña dicho número una melodía para canto y piano, letra de Guanyabens y música de Morera.

Representante en esta D. Obdulio Rodríguez y números de muestra en «La Literaria» Moncada 1.

Expreso entre Madrid y Barcelona

Está definitivamente acordado por la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante el establecimiento de un tren expreso diario entre Madrid y Barcelona, en vez de los trisemanales que actualmente circulan.

Según parece, los itinerarios se hallan ya formados y en breve serán presentados al Gobierno para su aprobación. De ser aprobado el proyecto, la velocidad de los trenes será aumentada hasta reducir á 15 las 17 horas que hoy emplean en el recorrido.

Por consiguiente, desde la próxima primavera podrá el público disfrutar de estas ventajas, si en las oficinas del Estado no se entorpece la tramitación necesaria para la aprobación de los itinerarios.

Pisos para alquilar

Los hay en buenas condiciones en las calles de Moncada 16 y Rosa 17.

Objetos ópticos y piano de manubrio

Se vende un piano de manubrio. 2 linternas mágicas de 1.^a clase con gran variedad de cuadros disolventes de movimiento y fijos á precios ventajosos.

El cantinero del cuartel de Santo Domingo dará razón.

Fabricación del aceite de oliva en Niza

La principal industria de Niza es la elaboración de aceites de oliva. Dicha elaboración, ni necesita grandes establecimientos, ni maquinaria muy perfeccionada.

Se sigue haciendo en molinos de campo bastante primitivos y únicamente notables por el nombre que sus productos han conquistado en los diferentes mercados. Estos molinos son hidráulicos y necesitan muy poco personal.

Las condiciones que hay que tener presente para obtener aceites superiores son, solamente: que la fruta sea cogida del árbol perfectamente sana, y no dejarla madurar en grandes montones después de recogida, pues de lo contrario los aceites adquieren un sabor muy desagradable; y, además, que no escasee el agua, por el empleo que de ella es necesario hacer en la extremada limpieza que requieren todas las operaciones de la fabricación.

Las aceitunas deben recogerse en días de buen tiempo y llevarse inmediatamente al molino.

Los aceites producto de la primera presión, son muy finos, y en el importante comercio de exportación de Niza se venden de 180 á 240 francos el hectólitro.

La pasta que queda después de esta primera presión tratada por agua caliente y colocada en molinos metálicos más pequeños y de otro tipo de los anteriores, pero de mucha más fuerza, sirve para sacar otras clases de aceites más inferiores y destinados á otros usos en el comercio. Estos aceites no deben mezclarse nunca con los obtenidos en la primera presión, que, por su calidad, se destinan á la mesa.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

De Filipinas.—No han vencido

Madrid 26, 3 20 m.

Telegramas de buen origen, vienen ahora á reflejar la grave situación de las tropas yanquis en Manila.

Todas esas victorias que Otis y Dewey han cableografiado á Mac Kinley son falsas.

Los yanquis han sufrido grandes desastres siempre que no han podido emplazar en los combates la artillería de potente alcance.

Los tagalos han realizado la mayor parte de su plan militar cuya dirección á juzgar por su precisa organización se atribuye á algún militar extranjero de gran talento.

Oficial de Manila

El despacho del general Rios que ha recibido el gobierno, dice que la situación de Manila es gravísima, librándose continuos combates entre yankees y tagalos.

Los barcos extranjeros han desembarcado sus tripulantes para defender las vidas y haciendas de sus compatriotas.

«La ciudad de Manila está incomunicada por tierra—dice el general Rios,—y esta es la causa por la cual no han regresado los comisionados que envié para libertar á los españoles prisioneros de los tagalos.»

«He enviado barcos—añade—para

cambiar las guarniciones de las islas Carolinas, Palaos y Marianas.»

«Han sido concentrados en Manila los destacamentos de tropas españolas, formando un total de 4.000 hombres.»

«Han marchado con dirección á España dos barcos con repatriados, y espero otros tres buques.»

«Los norteamericanos tienen aquí 14.000 hombres, cuyo número piensan elevar á sesenta mil; pero necesitarán 100.000 para dominar solamente las costas.»

«Marcho á Zamboanga.» Rios.

Alemania y los Estados Unidos

Un telegrama de Londres comunica que el almirante de la escuadra Alemana, antes de desembarcar tropas, anunció su propósito al almirante Dewey.

Este le amenazó con echar á pique el buque alemán si á tal cosa se atrevía.

El almirante alemán contestó enérgicamente y al enterarse de que se repetían los incendios y desordenes en Manila realizó el desembarque.

Conflicto inminente

Un cablegrama de particular de Manila dice que es probable que ocurra un tremendo conflicto en la bahía de Manila entre la escuadra europea y la de los Estados Unidos.

El almirante Dewey ha pedido que se le envíe enseguida el acorazado *Oregon*.

El general Otis continua indignado asegurando á los jefes de las fuerzas extranjeras que han desembarcado en Manila que el acto cometido ha de costarles caro.

La proposición Martínez Campos

El texto de la proposición que constituye la nota de mayor interés político del día es como sigue:

«Al Senado:

Los senadores que suscriben, respetando las iniciativas y derechos de los señores senadores para que libremente analicen, critiquen, acusen y denuncien cuantos males crean haberse producido á consecuencia de crímenes ó faltas cometidos por los elementos directos del ejército y de la armada en la guerra, piden al Senado se sirva acordar una extensa información parlamentaria acerca de los sucesos para depurar las responsabilidades en que hayan podido incurrir generales, jefes y oficiales del ejército y de la armada, no solo en su conducta al frente del enemigo, sino en su previsión y en la gestión que han realizado como administradores de los intereses que se les han confiado:

Palacio del Senado á 25 de Febrero de 1899.—Martínez Campos.—Sanchez Toca.—Conde y Luque.—Fernández Caro.—Merelo.—Sanz.—Torre Villanueva.

Propietarios

Para comprar ó vender fincas, tomar dinero á préstamo, ó colocarlo con buenas hipotecas.

Dirigirse al interior del Pasaje de Franquet entrando por la calle de la Ciudad, izquierda entresuelo 1.^o, donde informarán.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

GABINETE DEL MÉDICO OCULISTA

D. José Ballester

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Doctor Nadal-May.

En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Pterigión (nubes) entropión, Triquiasis (inversión de pestañas), lagrimeo, fistulas lagrimales, etc., etc., y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia todas las afecciones comprendidas en esta especialidad.

Tratamiento especial y rápido para la curación de las granulaciones.

Horas de consulta: De diez a una y de tres a cuatro.

Calle de San Miguel, CENIA

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldcona y Vinarçz a la Cenia.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENBUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

DE

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

DISPONIBLE